

Ein Wochenende im Zeichen der Musik

Erste Frau spielt seit 1978 aktiv im Musikverein Neuweier / Verein feiert 125-jähriges Bestehen

Baden-Baden-Neuweier (red). Der Musikverein Neuweier feiert von Freitag, 11. Juli, bis Sonntag, 13. Juli, sein 125-jähriges Bestehen mit einem großen Festwochenende am Weinhaus am Mauerberg.

In seiner Mitteilung zum Jubiläum blickt der Verein zunächst auf ein besonders prägendes Kapitel in der Geschichte des Musikvereins zurück: 1978 spielte Rita Schweikert als erste Frau in der Kapelle des Musikvereins mit. Eigentlich wollte sie Saxofon spielen und sprach den damaligen Dirigenten Hans Himmel an: „Ich würde gerne mitspielen.“ Seine Antwort war ehrlich und direkt: „Saxofon brauchen wir nicht – aber nimm dir die Trompete und spiel mit.“ Rita Schweikert griff also zur Trompete. Damit öffnete sich der Musikverein erstmals auch offiziell für Musikerinnen. Was heute selbstverständlich ist, war damals ein kleiner Schritt mit großer Wirkung.

Schweikert erinnert sich heute besonders an das, was den Verein für sie ausmachte: „Diese Gemeinschaft – das Miteinander feiern, das Miteinander lachen, das Miteinander musizieren – das war etwas ganz Besonderes.“ Dass sie mit ihrem Einstieg den Weg bereitet hat, zeigt sich heute: Sabine Jung und Martina Oser sind inzwischen seit über 40 Jahren fester Bestandteil des Vereins. Auch der

Nachwuchs ist mit Begeisterung dabei. Die jüngste Musikerin in der Kapelle ist die zehnjährige Elisa Kemmer an der Flöte. Aktuell sind rund 40 Prozent der aktiven Kapelle Musikerinnen.

Mit dem Jubiläumswochenende knüpft der Musikverein auch an eine langjährige Tradition an, denn in Neuweier wurden in früheren Jahrzehnten regelmäßig große Wein- und Musikfeste gefeiert, die

weit über die Ortsgrenzen hinaus bekannt waren: Ein weithin sichtbares Zeichen, dass in Neuweier gefeiert wird, ist der fünf Meter große Bocksbeutel, der seit Sonntag auf dem Mauerberg er-

strahlt. Das letzte Mal war dies nach Angaben des Vereins 2003 der Fall. Als der Bocksbeutel auf einem Speicher gefunden wurde, war für die beiden Musiker Jens Kienle und Peter Jung klar, dass dieser bis zum Fest wieder auf dem Mauerberg stehen soll.

Am Freitag, 11. Juli, spielt die Band Feel ab 20.30 Uhr große Rock- und Pophits. Der Einlass beginnt um 18 Uhr. Tickets kosten im Vorverkauf zwölf Euro und an der Abendkasse 14 Euro. Die Gruppen Wellblech und Alpenblech stehen am Samstag, 12. Juli, ab 17 Uhr auf der Bühne in Neuweier. Der Einlass beginnt um 16 Uhr. Hier kosten Karten im Vorverkauf 14 Euro und an der Abendkasse 16 Euro. Das Kombiticket für die Auftritte am Freitag und am Samstag kostet 22 Euro. Am Sonntag ist der Eintritt frei.

Der Festsonntag, 13. Juli, beginnt ab 10 Uhr mit einem Festgottesdienst, musikalisch begleitet vom Bläserquintett des Musikvereins Neuweier. Zudem spielt ab 11.30 Uhr die Trachtenkapelle Obersasbach und ab 14.30 Uhr der Musikverein Sinzheim. Für die Kinder gibt es am Nachmittag eine Hüpfburg und Kinderschminken.



Der Musikverein Neuweier feiert vom 11. bis 13. Juli sein 125-jähriges Bestehen mit einem Festwochenende am Weinhaus am Mauerberg in der Reblandgemeinde.
Foto: Andreas Huck

Internet

<https://www.musikverein-neuweier.de/>